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Amt Carbäk
Moorweg 5

18184 Broderstorf

für die

Gemeinde Broderstorf

Niederschrift der

öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Soziales, Kultur und 
Sport der Gemeinde Broderstorf

Sitzungstermin: Mittwoch, 24.03.2021

Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr

Sitzungsende: 18:32 Uhr

Ort, Raum: Gemeindezentrum Broderstorf

 anwesend

 Mitglieder

Herr Mathias Conrad
Herr Wolfgang Harms
Frau Christa Nier
Frau Ursula Noak
Frau Diana Tetzlaff

 Verwaltung

Frau Virginie Räth - Protokollantin des Amtes Carbäk

 abwesend

 Mitglieder

Frau Silvia Lill entschudigt

Frau Monika Schumacher entschuldigt

 Verwaltung

Herr Rüdiger Pampel komm. LVB und Leiter BEL abwesend
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T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Begrüßung durch den Vorsitzenden

 2. Einwohnerfragestunde

 3. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

 4. Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.02.2021 öffentlich

 5. Änderungsanträge zur Tagesordnung

 6. Beschlusskontrolle

 7. Berichte aus den Arbeitsgruppen

 8. "DGH Steinfeld-wie kann man es nutzen und für die Einwohner zugänglich machen?

 9. Weitere Vorschläge zum Gemeindeentwicklungskonzept in Perspektive

 10. Vorbereitung des Haushaltsplanes 2022

 11. Anfragen und Mitteilungen
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P r o t o k o l l:

Öffentlicher Teil:

zu 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden
Herr Harms begrüßt alle anwesenden Ausschussmitglieder, Frau Elgeti als Gast sowie Frau Räth als 
Protokollantin.

zu 2 Einwohnerfragestunde
Die Einwohnerfragestunde entfällt, es sind keine Einwohner anwesend.
 
zu 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Es sind 5 von 7 Mitgliedern anwesend. Die 
Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 
zu 4 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 17.02.2021 öffentlich
Die Niederschrift vom 17.02.2021 wird einstimmig von allen Ausschussmitgliedern ohne Änderungs-
vorschläge gebilligt.

zu 5 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es liegen keine Änderungsanträge zur Tagesordnung vor.

zu 6 Beschlusskontrolle
Herr Harms teilt mit, dass die Fördermittelanträge für den Spielplatz am Karpfenteich gestellt 
wurden.

zu 7 Berichte aus den Arbeitsgruppen
entfällt

Info von Herrn Harms: 
- Es liegen mehrere Aufnahmeanträge von Bürgern vor, welche ihre Unterstützung für zukünfti-

ge Veranstaltungen anbieten möchten.
 
zu 8 "DGH Steinfeld-wie kann man es nutzen und für die Einwohner zugänglich 

machen?
Es wird umfangreich das Für und Wieder des Erhaltens des DGH Steinfeld und deren Nutzen sowie 
Zugänglichkeit besprochen. 

Hr. Harms gibt die Information, dass die ehemaligen Container abgeholt wurden. Die Stellfläche wurde 
beräumt und begradigt. Es wird vorgeschlagen, sich bei der Möblierung an die Einrichtung des DGH in 
Broderstorf zu orientieren. Weiterhin wird berichtet, dass Anträge auf Fördermittel für Kleinprojekte bis 
zu 20.000 EUR gestellt werden können. Dies kann für die Sanierung des DGH Steinfelds genutzt wer-
den. 

Herr Harms eröffnet die Diskussionsrunde.

Fr. Nier:
- stellt Grundsatzfrage, ob das DGH generell erhalten werden soll
- Grundlage erarbeitet, was an Mobiliar vorhanden ist, was für Arbeiten erledigt werden müssen
- Vorschläge, wofür das DGH genutzt werden kann

Hr. Conrad:
- Es muss sich Gedanken über den Nutzen des DGH´s gemacht werden. Eine Investition in das 

DGH, nur für die Nutzung zu Geburtstagen oder Jubiläen, ist nicht gerechtfertigt.

Fr. Elgeti:
- lobt Ausarbeitung von Frau Nier --> bemängelt Zuarbeit der Unterlagen
- spricht sich klar für das Erhalten des DGH aus --> Beispiel Wahllokal
- ein Generationswechsel kommt --> Nutzen kann an Wünsche angepasst werden --> sollen alle 
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Generationen angesprochen werden
- Bausubstanz soll geprüft werden --> Erstellung pro / kontra 
- allgemeine Inneneinrichtung soll erst zum Schluss beschafft werden

Fr. Tetzlaff:
- wirtschaftliche Kosten sollen geprüft werden
- Nutzen für Schachclub, Geburtstage, mobiler Frisör

Hr. Harms:
- Tenor liegt auf Erhalt des DGH 
- muss lukrativer gestaltet werden
- Nutzen in Vergangenheit überwiegend durch Seniorenverein und die Kirchengruppe
- wünscht Umsetzung der Renovierung, aufgrund der Fördermittelanträge, noch in 2021 

o Frau Elgeti teilt mit, dass die Abgabefrist bereits verstrichen ist und schlägt die Pla-
nung und Beantragung in 2022 vor.

- Prüfung durch Amt, welche Gelder im Haushalt wofür geplant und nicht umgesetzt werden 
konnte

- Belegung des DGH = max. 30 Personen
- möchte 3-5 Tische noch in 2021 anschaffen --> bisherige alt und marode

Das Gebäude und die Bewirtschaftung soll in die Hände des Bürger- und Kulturvereins übergeben 
werden. Hier soll bzgl. aller angesprochenen Themen und Vorschläge der TOP Vorstellung Bewirt-
schaftung DGH Steinfeld in der nächsten GV erstellt werden. 

Des Weiteren berichtet Frau Elgeti über die Begehung und Schaffung einer behindertengerechten 
Bushaltestelle vor dem DGH in Steinfeld.
Ecke Lindenweg / Beistensoll ist es geplant, einen Bus im 20-Minuten-Takt fahren zu lassen. Hierzu 
wird dem Protokoll eine Anlage angefügt.
 
zu 9 Weitere Vorschläge zum Gemeindeentwicklungskonzept in Perspektive
Die Entwicklung des DGH´s ist im bisherigen Entwurf des Gemeindeentwicklungskonzeptes noch nicht 
enthalten.

Frau Tetzlaff schlägt nachfolgende Ideen vor:
- eine Fitnessstrecke im Moorweg
- Inlinerbahn
- Ladestation für E-Autos am Bahnhof
- Bastelgarage für Autos, etc.

Herr Harms wünscht die Haushaltsplanung 2022 in der nächsten Sitzung anzugehen. 

Frau Nier wünscht, das Thema der Mobilität in der Gemeinde im Haushaltsplan zu beachten. Die An-
bindung am öffentlichen Nahverkehr gestaltet sich schwierig. Sie spricht sich für die Anschaffung eines 
E-Busses aus. Herr Harms erläutert, dass er diesbezüglich Rücksprache mit Herrn Wallis und Herrn 
Quaas hielt. Frau Elgeti erwähnt, dass bereits jetzt die Nutzung eines Rufbusses der Firma Rebus 
möglich sei. Sie spricht sich generell für eine Anschaffung aus. Dies soll aber erst in künftigen Jahren 
erfolgen. 
 
zu 10 Vorbereitung des Haushaltsplanes 2022
Es werden nachfolgende Vorschläge für die Aufnahme in den HH-plan 2022 notiert:

- 50.000 EUR für die Position der Spielplätze
- Sanierung DGH Steinfeld
- Fahrzeuganschaffung (=Bus)
- Kultur

Eine Ausarbeitung der beigefügten Übersicht der Haushaltsplanung 2022 wird kurzfristig von Herrn 
Harms, Herrn Conrad und Frau Nier erfolgen. 

zu 11 Anfragen und Mitteilungen
Herr Harms teilt mit, dass in der Nacht vom 17. zum 18.03. die Sitzflächen von der Schaukel auf dem 
Spielplatz in Neuendorf entwendet wurden. Zusätzlich sind noch „Reifendonuts“ in den Rasen gefah-
ren worden. Anzeige wurde bereits erstattet. 
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Ergänzung von Herrn Harms: 
Am Freitag, den 26.03.2021, wurde in den Vormittagsstunden durch einen Bauhofmitarbeiter folgen-
des festgestellt: 

Spielplatz Neuendorf, im Bereich der Turmkombination, Unterhalb des Gitternetzes, wurde ein glän-
zender Gegenstand entdeckt. Beim Betrachten desselben wurde ersichtlich das es sich um eine han-
delsübliche Schere handelte, welche senkrecht im Boden steckte. Diese wurde entfernt. Die Bürger-
meisterin sowie der Leiter des Ordnungsamtes wurden über den Vorfall in Kenntnis gesetzt.

Der Bauhofleiter wurde gebeten, im Rahmen der wöchentlichen Spielplatzkontrolle, auf solche Gegen-
stände vermehrt zu achten.

Frau Elgeti berichtet, dass der diesjährige Frühjahrsputz am 24.04.2021 stattfindet. Dies wird ebenfalls 
am 16.04. im Amtsblatt bekannt gegeben. 

Weiterhin wird über den Vorschlag der Vergabe der Ernennung des Ehrenbürgers gesprochen. Da kei-
ne weiteren Vorschläge eingereicht / bekannt gemacht wurden, wird der Beschlussvorschlag des bis-
her ernannten für die nächste GV vorbereitet.

Herr Harms wünscht allen Anwesenden ein schönes Osterfest und beendet die Sitzung um 18:32 Uhr.

 

________________________           ______________________________
Bürgermeister/ Ausschussvorsitzender Protokollant
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